

## SOMOZA Y NO CALDERON GUARDIA es quien está preparando el Golpe de Estado

### APOYO DE C.G.T.C. A LA ANDE

COMITE EJECUTIVO DE LA CENTRAL OBRERA SALUDA  
CONGRESO DEL MAGISTERIO NACIONAL

Señor  
Secretario General de la ANDE.  
don Bienvenido Ramírez.  
Ciudad.

El Comité Nacional Ejecutivo de la Confederación General de Trabajadores Costarricenses, con gran complacencia se solidariza y ofrece su más amplio apoyo, al actual movimiento del Magisterio Nacional en pro del mejoramiento de las condiciones de vida de los educadores del país.  
Aprovechamos la oportunidad

para saludar fraternalmente, el XIIIº Congreso que el 12 de Octubre va a celebrar la A.N.D.E. y abogar porque sea un gran Congreso de Unidad, en el que participen todos los educadores, sin discriminaciones y sin sectarismos, y asegurar en esa forma, éxitos en sus demandas.

Por el Comité Nacional Ejecutivo de la C.G.T.C.  
Atentamente,

Gonzalo SIERRA CANTILLO  
Secretario General

La solución política nacional sólo podrá alcanzarse uniendo a los costarricenses honrados, de todos los bandos políticos, en un Frente Democrático

Un redactor de este periódico se puso a indagar, entre los corrillos políticos opositivos y con elementos representativos del antigobiernismo, sobre la composición existente entre las fuerzas que han venido preparando un golpe de estado, según ha sido comentado tanto en este periódico como en otros más.

Lo que hemos sacado en claro es lo siguiente:

No es el sector auténticamente calderonista quien está preparando y llevando adelan-

te el golpe de estado. Es más los calderonistas auténticos están siendo aprovechados, por el prestigio que tienen entre el pueblo por sus antecedentes particularmente por la obra social que se realizó durante la administración del Doctor para capitalizar una gran masa de la población que se encuentra indecisa.

Dentro de los grupos que preparan el golpe de estado se encuentra uno que es decidido simpatizante del dictador Somoza y que ha venido preparando las cosas a efecto de que Figueres sea sustituido por Teodorito Picado Lara hijo del ex-presidente Picado y teniente de la Guardia Nacional. Es más, este grupo es

muy celoso del calderonismo y aunque no ha querido romper públicamente y decididamente, con él, se burla del Doctor y confiesa que al triunfar el golpe de estado el nuevo gobierno hará exactamente lo contrario de lo que hizo el calderonismo cuando estuvo en el Poder.

Sin embargo, este grupo, a fin de contar con el apoyo de los sectores calderonistas del pueblo, que son muy amplios no ha querido romper con el Doctor, sino que le ha venido haciendo ofrecimientos para el caso de que triunfe el movimiento subversivo. Entre esos ofrecimientos, está el de "garantizarle" un puesto principal  
Pasa a la Pag. 4)

## Qué hay detrás de la renuncia del Ministro de Seguridad?

El rumor que circula en los corrillos es que no hay tal enfermedad, sino otras causas de inmensa gravedad

Siempre que se informa de la renuncia de algún Ministro de Gobierno por razones de salud o de negocios, el pueblo se pregunta qué hay detrás de esa aparente causa de la renuncia. A menudo se trata de una destitución disimulada. También puede que haya otros motivos realmente serios por los cuales el Ministro renuncia.

Tenemos el caso de la renuncia "por motivos de salud" del señor Ministro de Seguridad Pública, don Aquiles Bonilla. No habrá algo más que simples motivos de salud, detrás de esta repentina renuncia? Esta es la pregunta que de inmediato se formuló la mayoría de nuestro pueblo.

Nosotros hemos recogido, de buena fuente, la siguiente versión sobre esa extraña renuncia: El viernes 1º de Octubre hubo una sesión del Consejo de Gobierno bastante agitada. Los señores Ministros se reunían dentro del nerviosismo producido por los rumores crecientes de que en el término de pocas horas se produciría la anunciada subversión de elementos opositores al actual Gobierno. El asunto fué que varios de las señores Ministros propusieron que se procediera a encarcelar, en calidad de rehenes, a mujeres de la oposición, incluyendo a madres, esposas, hijos y hermanas de los complotados. Don Aquiles Bonilla, que al fin y al cabo es un hombre de la generación liberal y no de la generación "li-

beradora" del 48, manifestó enfáticamente que si esa medida se aprobaba él renunciaba inmediatamente de su cargo de Ministro. A pesar de esta advertencia, el Consejo de Gobierno aprobó la medida propuesta y don Aquiles Bonilla renunció en el acto.

Para salvar las apariencias y

que el asunto no trascendiera, acordaron que el señor Bonilla renunciaría "por motivos de salud". Pero la verdad es que el asunto trascendió de las paredes de la Casa Presidencial y un indiscreto redactor de "ADELANTE" lo lanza a conocimiento público.

## Importante aumento de salarios Y OTRAS VENTAJAS PARA LOS TRABAJADORES

Obtuvo el Sindicato de Artes Gráficas mediante una Convención Colectiva suscrita con Imp. "Las Américas"

Como informamos en nota por aparte, el Sindicato de Trabajadores de Artes Gráficas ha venido gestionando la concertación de una Convención Colectiva de Trabajo en la Imprenta Las Américas. Pese a las maniobras de la empresa contra el Sindicato y a la actitud oportunista de los miembros del Comité de Taller el Sindicato logró obligar a la empresa a suscribir la Convención mediante la cual obtuvo un importante aumento de salarios para todos los trabajadores y otras importantes ventajas. Por considerarlo de gran importancia para la clase trabajadora en general, publicamos la Convención suscrita, en su totalidad:

"I.— La imprenta Las Américas, a partir del cuatro de octubre próximo pasado, se compromete a pagar a sus trabajadores por semana, los siguientes salarios:

	Salario Anterior	Salario Aumentado
Jerónimo Díaz Hernández	C 147.50	C 155.00
Manuel Salazar Brenes	109.20	115.00
Humberto Artigas C.	109.20	115.00
Carlos Arnold Vega	109.20	115.00
Rodrigo Fuscaldó Muñoz	109.20	115.00
José M. Calderón	109.20	115.00
Dora de Artigas	109.20	115.00
Carlos Lizano	90.00	95.00
Fernando Calderón	81.90	90.00
Carlos L. Ulloa C.	81.90	90.00
José Santos Pérez	85.00	90.00
Alberto Mendoza I.	85.00	90.00
Jesús Jiménez Jiménez	70.40	85.00
Horacio Arias Alfaro	74.90	85.00

(Pasa a la Pág. 4)

## ENSORDECEDORA SILBATINA para Representante del Gobierno en el Estadio Nacional

Con una rechifla general fué recibido el representante de Figueres en el Estadio Nacional, el domingo 3 de los corrientes. Para ese día estaba anunciado el encuentro Saprissa-Martí de El Salvador, dedicado al Presidente de la República. El Estadio Nacional se encontraba lleno hasta reventar. Si había expectación por los resultados del encuen-

tro, no la había menos por la presencia de Figueres en el Estadio. Pero Figueres no se atrevió a enfrentarse al juicio popular de la fanática concentrada en La Sabana. Envió como representante suyo al Ministro de Trabajo, Lic. Otto Fallas. Y no obstante ser el Sr. Fallas uno de los ministros menores impopulares, fué saludado, al hacer el saque inicial del encuentro, con la más estruendosa rechifla general.

Bien hace el pueblo en utilizar las grandes concentraciones deportivas del Estadio Nacional para expresar su pensamiento frente a la política oficial. El fútbol, pasión de los ticos, se transforma en un espontáneo plebiscito popular al que, quieran o no, deben exponerse los gobernantes.

Ha quedado demostrado, por otro lado, que el desprestigio del gobierno no es una simple afirmación de quienes combatimos al Presidente Figueres y su política. El Estadio Nacional ha sido escenario de otras demostraciones contrarias a Gobiernos que comenzaban a perder su popularidad. Nunca se había oído allí la rechifla general que le tocó en suerte (o en desgracia) escuchar al Ministro Fallas, dedicada al Gobierno del cual forma parte. Por lo menos, se afirmaba, no se le ocurrió a Figueres enviar como representante suyo al Ministro Volio Sancho. De haberlo hecho, nadie sabe qué habría ocurrido en el Estadio Nacional.